



OPINIÓN

**NOMBRES, NOMBRES  
Y... NOMBRES**

ALBERTO AGUILAR

## Crece Bankaool pese a entorno, compra activos de Intercam y CI Banco y pronto "OmniGas" para operar con gasolineras

Debido al pésimo desempeño de la economía, el sistema bancario agrupado en ABM de **Emilio Romano** no trae en este año el mejor desempeño en captación y tampoco en crédito.

Pese a ello, por la baja penetración hay tela de donde cortar y hacia eso apuestan los nuevos actores: el último con el aval de CNBV de **Ángel Cabrera** fue Nu a cargo de **Armando Herrera**.

Un banco, que pese a todo ha crecido es Bankaool que se fundó en 2013. En 2018 lo asumió la Unión de Crédito Progreso, sin buenos resultados. Fue en enero del 2023 cuando lo adquirió **Moisés Chaves** empresario de 33 años, dueño de Omni, especialista en desarrollo de software. De ahí la vocación digital.

Dirigido por **Juan Antonio Pérez Simón**, ex HSBC y Banorte, recién aprovechó las oportunidades que trajo el desmantelamiento de CIBanco e Intercam. Contrató a **Héctor Ruiz** cabeza de la mesa de cambios de esa última institución y 250 de sus operadores lo que le sumará transacciones por 330 mdd diarias.

También adquirió 10 sucursales de CIBanco en el Noreste para reforzar su presencia en el norte donde tiene 25 unidades en Chihuahua. Recién abrió otra en Ciudad Juárez.

Pérez Simón estima que para 2026 su cartera crediticia crecerá 30%. Ya hoy significa 10,000 mdp, con una captación de 20,000 mdp. Tiene ya 250,000 usuarios, básicamente empresas que operan con una tarjeta de débito, aunque también pueden

acceder a toda la red de cajeros del país (65,000 ATM's) ya que se absorbe la comisión pagada.

Si bien Bankaool nació con vocación agropecuaria ya sólo 30% de la cartera es de ese ámbito. No se piensa descuidar y recién se pactó con FIRA de **Alan Elizondo** una línea de 800 mdp. Igual se tiene una alianza con Cruz Azul de **Victor Manuel Velázquez** para avanzar entre su afición y pronto se llegará a las gasolineras con "OmniGas" servicio digital para pagar y realizar disposiciones de efectivo. Ya hay pruebas piloto.

Las expectativas favorables de Bankaool se fundamentan también en su tecnología. Pérez Simón enfatiza que hoy lo que buscan los jóvenes es operar desde su celular.

Y un dato del potencial existente: hoy en el país apenas hay 40 millones de cuentas digitales vs 80 millones en Chile. Aquí al menos deberían sumar 100 millones. De ahí el terreno fértil que busca capitalizar Bankaool.

### REPRODUCE CHICO PARDO ESQUEMA EN TELMEX PARA CONTROLAR BANAMEX

Ayer Citi de **Jane Fraser** informó que **Fernando Chico Pardo** adquirirá el 25% de Banamex por 2,300 mdd. Tras los avales el también propietario de Asur se convertirá en el presidente del consejo de GF Banamex. La transacción recuerda mucho la desinversión de Telmex. Con un porcentaje similar **Carlos Slim Helú** se quedó con la influyente telefó-

nica y Telcel que ni se notaba. El siguiente paso, será la oferta en bolsa del resto del capital para la que obviamente se esperará el mejor momento.

### POR APROBACIÓN DE NUEVA LEY DE AGUAS NACIONALES EN ESTE PERIODO

Ahora si **Efraín Morales** de Conagua destapó las dos iniciativas de reforma que estaban en el tintero: una para ajustar al artículo 4° de la Constitución y garantizar el derecho humano al agua y la otra con la nueva Ley de Aguas Nacionales que convivirá con la actual legislación, lo que se buscaba para dar certeza a la inversión. La idea es que salgan en el actual periodo de sesiones más allá del Paquete Económico.

### VALÚA SALINAS PLIEGO DEMANDAS EN MÉXICO Y EU VS SHEINBAUM

Ayer Grupo Salinas de **Ricardo Salinas Pliego** emitió un comunicado en el que reprueba el nuevo ataque de **Claudia Sheinbaum** contra su persona. Se trata, se explica, de un ardid disuasivo frente a los temas sensibles. En función de ello, se advierte que ya se evalúa el iniciar acciones legales en México y EU contra la titular del Ejecutivo. "Mentir tiene un precio", se puntualiza.

@aguilar\_dd  
albertoaguilar@dondinero.mx